МЕТОДИЧЕСКАЯ РАЗРАБОТКА УЧЕБНОГО ЗАНЯТИЯ

Урок английского языка

Наименование: УМК «Английский язык, 10-11»  Кузовлев В.П..  


Предмет :Английский язык 

Класс :10
Тема урока :Разные ландшафты, разные люди
Тип урока: Урок изучения нового материала
Форма урока, форма учебной деятельности, методы обучения: путешествие;

индивидуальная, в парах, в группах

Цель урока: Совершенствование навыков устной речи по теме урока, выполнение заданий в формате ЕГЭ 
Задачи урока: 

образовательная:    совершенствование речевых навыков; развитие умения чтения с полным пониманием прочитанного и умения говорения.

развивающая:  развитие способности к  логическому изложению.

воспитательная:    воспитание уважительного отношения к собеседнику; воспитание любознательности, желания расширять кругозор; воспитание чувства патриотизма к своей стране; любви к  отечественной литературе и кино; к  своему родному краю.
сопутствующая задача: скрытый контроль уровня сформированности речевых навыков.
Формируемые результаты

Личностные: формировать умение формулировать собственное мнение.
Предметные: развивать и совершенствовать лексические навыки путем словообразования; развивать умения говорения и чтения, высказывать свою точку зрения, вести диалог.
Метапредметные: Умение проявлять дисциплинированность, последовательность, целеустремлённость и самостоятельность в выполнении учебных ; знание основных различий грамматических систем иностранного и русского/родного языков.
Оборудование:
для учителя: персональный компьютер, экран, проектор, книга А.С. Пушкина  « Капитанская дочка»
для обучающихся: раздаточный материал, книги А.С. Пушкина  « Капитанская дочка»

Ход урока

1. Организационный

Good morning, class!
 Smile to each other, please. Sit down.

I’ll be your English teacher today. My name is Galina Pavlovna. And what are your names? 
Thank you.

Are you ready for the lesson?

Let’s start our lesson.
(Здравствуйте, ребята! 

 Улыбнитесь друг другу и садитесь. Сегодня я буду вашим учителем английского языка. Меня зовут Галина Павловна. А как вас зовут? Спасибо. Вы готовы к уроку? Пора начинать наш урок.)

2. Постановка цели и задач урока. Мотивация учебной деятельности учащихся

Look at this slide, please. Everybody knows that this year is the Russian Cinema’ s Year. It is the logo of the year. Do you like watching  films? What films do you like? 

( Посмотрите,  пожалуйста, на этот слайд. Каждый знает, что 2016 год- год Российского кино. А вы любите смотреть фильмы? Какие  фильмы  вы любите?)

Look at another slide, please. What do you see here? 
All books are divisible into two classes: the book of hour and the book of time.   (John Ruskin)
(Все книги делятся на две группы: книга на час и книга на всю жизнь)
How do you understand these words?
(Как вы понимаете эти слова?)
Do you like reading books? 
What books do you like?
 How can we combine 2 themes «Books» and «Films»? 
 You are right. We ‘ll speak about one film based on the book.
 Books of what writer do you see in my hand? 
What is the name of the book? So, we’ll discuss the book «Captain’s daughter» by A.S.Pushkin and the film «Russian Rebillion» by  A. Proshkin. The theme of our lesson is «Different landscapes, different people».
(Посмотрите,  пожалуйста, книга какого автора у меня в руке?
Как называется книга?
Вы любите читать книги?
 Какие книги вы любите читать?
Как мы можем объединить 2 темы «Книги» и  «Фильмы»?

Да, вы правы. Мы будем говорить об одном фильме. основанном на книге.
И так, мы будем обсуждать книгу «Капитанская дочка» А.С. Пушкина и фильм «Русский бунт». Тема нашего урока «Разные ландшафты, разные люди».
2. Актуализация знаний
Give your opinion about the book  «Captain’s daughter» by A.S.Pushkin using this star rating.

Make up a short dialogue.
(Выскажите свое мнение о книге, используя указанный рейтинг. 

Составьте короткий диалог.)

	Star Rating

***** = fantastic

****= very good

***= good

**= OK

* = boring


Example:
 -Do you like the book «Carrie’s War» by Nina Bawden?

-Yes, I do. «Carrie’s War» by Nina Bawden is a five star book. It is fantastic. And you?
-
Use the phrases:

	I can read it twice. It’s the real thing.

	This is a great book and I want to recommend it to anyone.

	I would give this book four stars for humour and five for fantasy.

	I don’t usually like this ganre  but I really enjoyed this book.

	This book is totally brilliant.

	A big thrill! I find the book wonderful in every way.

	I find this an enjoyable book to read because it makes me feel good. It’s the sort of book I like.

	I can’t put it down until I’m finished. It’s exciting and moves quickly. There is a lot of action.

	I found the most of the stories very enjoyable and the best thing about the book was it never got boring,

	What rubbish! The whole of it.

	What a bore! I couldn’t read it. It’s so annoying!


4.  Первичное усвоение новых знаний
Учитель: Do you know where the film was shot? 
(Знаете ли вы, где был снят фильм?)
Учитель : I want to show you some slides about these places.

( Я хочу показать вам несколько слайдов об этих местах.)
( Слайды о Саракташе)
 Работа  с текстом в формате ЕГЭ.
.Прочитайте тексты и установите соответствие между текстами и их

заголовками: к каждому тексту, обозначенному буквами А–F, подберите

соответствующий заголовок, обозначенный цифрами 1–6. Используйте

каждую цифру только один раз. В задании есть один лишний заголовок.

Запишите в таблицу выбранные цифры под соответствующими буквами.

	Текст
	A
	B
	C
	D
	E
	F

	Заголовок
	
	
	
	
	
	


A. Famous People
B. Tourists’ attractions
C. The location of the mountain
D. Different landscapes

E. A place for shooting a film

F. Fact File about a film
1.The shooting team  had been looking for a suitable place for making a film for a long time. They stopped at the Red Mountain by accidently. This place was practically ideal.

2.     The Red Mountain is one of the most interesting places in Orenburg region. The mountain is situated on the right bench of the river Sakmara.The real Russian fort was built here in a natural size. No wonder, many tourists come to this place all round the year. 

  All buildings were made of wood: houses, the church, wells, the mill and etc by students of Orenburg Agricultural Institute. It is really worth visiting.

3. The producer of the film is Aleksandr Proshkin. The main actors are Vladimir Mashkov, Sergei Makovetski and also the Polishes Mateush Dametski and Karolina Grushrka. It was very difficult for actors because the film was shot in cold winter. Local people also took part in shooting mass scenes. For example, about 1,500 people took part in the storm of Belogorod Fort.

4. The film appeared in 1999. The Red Mountain wasn’t famous before it. Due to this film the  Red Mountain changed greatly  and became attractive for tourists.  The  landscape- ethnograthical  museum of Orenburg Cossacks was made on the base of these decorations. There is a restaurant, a hotel complex, a resting room, facilities for sport and etc. Interesting activities are held here from time to time.
5. «Russian Rebellion» is a historical film based on the works by A.S.Pushkin «Captain’s Daughter» and «Pugachov’s History». Its firstnight was in April 27, 2000. The producer is A.A. Proshkin. The plot is by A.S.Pushkin. The editor is Tatyana Egorycheva. The award «Nika» is for the best operator’s work and  for the best role of the second plan. 
  1.Подходящее для съемок фильма место съемочная бригада искала очень долго. На Красной горе, как говорят создатели фильма, остановились случайно. Место подошло практически идеально.
2.Красная гора – одно из интереснейших мест Оренбургской области. Гора возвышается на правом берегу реки Сакмара. Здесь выстроена настоящая русская крепость в натуральную величину. Не удивительно, что в этот туристический комплекс круглый год приезжает множество туристов. Все постройки выполнены из дерева: дома, церковь, мельница, колодцы и т.д cтудентами Оренбургского сельскохозяйственного института. Побывать тут действительно стоит.
3.Режиссер фильма – Александр Прошкин. Главные роли исполнили Владимир Машков, Сергей Маковецкий, а также поляки Матеуш Даменцкий и Каролина Грушка. Актерам пришлось непросто, поскольку снимали зимой, в мороз.

   Во время съемок в массовке принимали участие и местные жители. Так, в съемке сцен штурма Белогорской крепости приняло участие до полутора тысяч человек.

4. Фильм вышел в 1999 году. Именно благодаря фильму ранее мало кому известная Красная гора преобразилась и стала привлекать туристов.

  На базе декораций создан Ландшафтно-этнографический музей Оренбургского казачества.

   Здесь есть где перекусить (в баре-ресторане), работает гостиничный комплекс, есть сауна, комната отдыха, бильярд. Время от времени проходят интересные событийные мероприятия.
5. 
«Русский бунт» -исторический роман, снятый по мотивам произведений А.С.Пушкина «Капитанская дочка » и «История Пугачева». Премьера  состоялась 27 апреля 2000 г. Режиссер-А.А.Прошкин. Сюжет А.С. Пушкина. Редактор-Т.Егорычева .Номинации: Премия «Ника» за лучшую операторскую работу. Премия «Ника» за лучшую роль второго плана.
	Текст
	A
	B
	C
	D
	E
	F

	Заголовок
	3
	4
	2
	-
	1
	5


4. Первичная проверка понимания
Исследовательская работа
1. Работа по группам 

Поиск ответов на вопросы:

Класс делится на 3 группы по четыре человека. Каждая группа получает задание и проводит исследование.

Задания для исследования каждой группе: 

Прочитать текст и найти литературный перевод в книге «Капитанская дочка» А.С. Пушкина.

1 группа – Описание местности ( глава 2 «Вожатый», с.73)

I was approaching my destination. Around me stretched a wild and dreary desert,                       intersected by little hills and deep ravines.
All was covered with snow. The sun was setting. My сouch was following the narrow road, or rather the track, left by the sledges of the peasants. All at once my driver looked round, and addressing himself to me —“Sir,” said he, taking off his cap,   “will you not order me to turn back?”
“Why?” The weather is uncertain.There is already a little wind.
Do you not see how it is blowing about the surfaces now.”

(Я приближался к месту моего назначения Вокруг меня простирались печальные пустыни, пересеченные холмами и оврагами. все покрыто было снегом.
Солнце садилось.Кибитка ехала по узкой дороге, или точнее по следу, проложенному крестьянскими санями.Вдруг ямщик стал посматривать в сторону, и наконец, сняв шапку, оборотился ко мне и сказал:«Барин, не прикажешь ли воротиться?»Это зачем?
«Время ненадежно: ветер слегка подымается; — вишь, как он сметает порошу.)
2 группа -  Описание Белогородской крепости ( глава 3 «Крепость» ,с.80-81)
The little fort of Bélogorsk lay about forty versts from Orenburg. From this town the road followed along by the rugged banks of the river
Yaïk. The river was not yet frozen, and its lead-coloured waves looked almost black contrasted with its bank white with snow. Before me stretched the Kirghiz Steppes. I was lost in thought, and my reverie was tinged with melancholy…..
I began looking all round, expecting to see high bastions, a wall, and a ditch.
I saw nothing but a little village, surrounded by a wooden palisade.
On one side three or four haystacks, half covered with snow; on another a tumble-down windmill, whose sails, made of coarse lime tree bark, hung idly down.
“But where is the fort?“There it is yonder, to be sure,” rejoined the driver, pointing out to me the village which we had just reached.
I noticed near the gateway an old iron cannon.
The streets were narrow and crooked, nearly all the izbás were thatched.
I ordered him to take me to the Commandant, and almost directly my couch stopped before a wooden house, built on a knoll near the church, which was also in wood.

(Белогорская крепость находилась в сорока верстах от Оренбурга.
Дорога шла по крутому берегу Яика.
Река еще не замерзала, и ее свинцовые волны грустно чернели в однообразных берегах, покрытых белым снегом. За ними простирались киргизские степи.
Я погрузился в размышления, большею частию печальные….
……Я глядел во все стороны, ожидая увидеть грозные бастионы, башни и вал; но ничего не видал, кроме деревушки, окруженной бревенчатым забором.
С одной стороны стояли три или четыре скирда сена, полузанесенные снегом; с другой скривившаяся мельница, с лубочными крыльями, лениво опущенными.
— Где же крепость? — спросил я с удивлением.
«Да вот она» — отвечал ямщик указывая на деревушку, и с этим словом мы в нее въехали.
У ворот увидел я старую чугунную пушку; улицы были тесны и кривы; избы низки и большею частию покрыты соломою.
Я велел ехать к коменданту и через минуту кибитка остановилась перед деревянным домиком, выстроенным на высоком месте, близ деревянной же церкви.)
З группа- Описание вида из окна( глава 3 «Крепость» ,с.81-82)
I looked out of thenarrow window.
I saw stretching out before me a bare and dull steppe;on one side there stood some huts.
Some fowls were wandering down the street.An old woman, standing on a doorstep, holding in her hand a trough, was calling to some pigs, the pigs replying by amicable grunts.

And it was in such a country as this I was condemned to pass my youth!
   (Я стал глядеть в узенькое окошко.Передо мною простиралась печальная степь.
Наискось стояло несколько избушек; по улице бродило несколько куриц старуха, стоя на крыльце с корытом, кликала свиней, которые отвечали ей дружелюбным хрюканьем.

И вот в какой стороне осужден я был проводить мою молодость!)

План исследования.

1. Чтение текста в группах.

      2.Представление и обсуждение результатов исследования.

5.Физминутка.
It’s time to relax. I want you to watch a peace from the film «Russian Rebellion» by A. Proshkin
(Время отдохнуть. Я предлагаю вам посмотреть короткий отрывок из фильма «Русский бунт» А.Прошкина.)
7. Включение в систему знаний и повторение

Who are the main characters of the book and the film?
( Главные герои книги и фильма- Гринев Петр Андреевич, Швабрин, Емельян Пугачев, Мaша Миронова)
Comparing Grinyov and Shvabrin
(Сравнительная характеристика Гринева и Швабрина)
Словообразование

Образуйте существительные от прилагательных, используя суффиксы прилагательных: 
· ness, -(i)ty, - ing, -(t)ion, -ice
	adjеctive
	translation
	noun
	translation

	mean
	подлый
	meanness
	подлость

	cruel
	жестокий
	cruelty
	жестокость

	cunning
	хитрый
	cunning
	хитрость

	weakness
	слабый
	weakness
	слабость

	courageous
	смелый
	courage
	смелость

	loyal
	верный
	loyalty
	верность

	necessary
	необходимый
	necessity in love
	необходимость

	devoted
	преданный
	devotion
	преданность

	determined
	решительный
	determination
	решительность

	sincere
	искренний
	sincerity
	искренность

	lonely
	одинокий
	loneliness
	одиночество

	treacherous
	предательский
	treachery
	предательство

	impressionable
	впечатлительный
	impressionability
	впечатлительность

	cowardly
	трусливый
	cowardice
	трусость


	Grinyov
	Shvabrin

	Traits of character
	Traits of character

	courage
	meanness

	loyalty
	cruelty

	necessity in love
	cunning

	devotion
	weakness

	determination
	loneliness

	sincerity
	treachery

	impressionability
	cowardice


Карточка для ученика

WORD BUILDING (Словообразование)
Образуйте существительные от прилагательных, используя суффиксы прилагательных: 

1-ness, 2--(i)ty , 3 - ing,   4 -(t)ion, 5    -ice , 6 –y 
	adjеctive
	translation
	noun
	translation

	mean    
	подлый
	
	

	Weak   
	слабый
	
	

	Cruel    
	жестокий
	
	

	Cunning  
	хитрый
	
	

	Courageous 
	смелый
	
	

	Loyal   
	верный
	
	

	Necessary 
	необходимый
	
	

	Devoted    
	преданный
	
	

	Determined  
	решительный
	
	

	Sincere  
	искренний
	
	

	Lonely    
	одинокий
	
	

	Treacherous  
	предательский
	
	

	Impressionable  
	впечатлительный
	
	


	Grinyov
	Shvabrin

	Traits of character
	Traits of character

	
	

	
	

	
	

	
	

	
	

	
	

	
	


8.Первичное закрепление
Cinema combine different arts. That’s why people of different professions are involved in making a film.

 (Кино объединяет разные искусства. Поэтому люди разных профессий вовлечены в создание фильма. Кто эти люди? Назови профессии  и их деятельность.)

Ролевая игра «Casting»
Работа по группам 

1. Choose a role for yourself and say what you have to do

  (Выбери роль для себя и скажи, что ты должен делать.)
1 группа
costume designer  
make-up artist
actor
actress
2 группа
 boom operator
camera  operator  
actor

actress
3 группа
director

producer  

actor

actress
Представление групп:
 I’m a boom operator. I have to hold  the microphone.

have general control of the money for a film but he doesn’t direct the actors

fixe the lights and all other electrical equipment

I’m the boss and tell everybody what to do. I work very closely with the

actors in particular.

look through the camera, and operate the equipment

decide the position of the camera, and everything to do with the light, colour, quantity and direction

write scripts for films, shows
hold the microphone

do all the dangerous things on the screen instead of actors

choose the best bits of the shooting film, cuts film and puts the bits together

operate the microphones and get very angry with people who make noises during the filming

pretend to be another person and acts in a film

prepare costumes: dresses, suits for films

can make a new face for an actor

2. Take necessary things for your job.
( Возьми необходимые вещи для своей работы.)

3. Кастинг

-My heart failed when they came to tell us that you were going to draw swords on each other.

How strange  men are! For a word forgotten the next week they are ready to cut each other’s throats, and to sacrifice not only their life, but their honour, and the happiness of those who — But I am sure it was not you who began the quarrel; it was Alexey Iványtch who was the aggressor.
 -What makes you think so, Marya?
 -Why, because — because he is so sneering.I do not like Alexey Iványtch; I even dislike him.

Yet, all the same, I should not have liked him to dislike me; it would have made me very uneasy.
- And what do you think, Marya Ivánofna, does he dislike you or no?
 -I think, I think he likes me.

-Why?
 -Because he proposed to me.
-Proposed to you! When?
 -Last year, two months before you came.
 -And you did not consent?
 -As you see, Alexey Iványtch is a man of wit, and of good family, to be sure, well off, too; but only to think of being obliged to kiss him before everybody under the marriage crown!

No, no; nothing in the world would induce me.”
(-Я так и обмерла, когда сказали нам, что вы намерены биться на шпагах. Как мужчины странны! За одно слово, о котором через неделю верно б они позабыли, они готовы резаться и жертвовать не только жизнию, но и совестию и благополучием тех, которые… Но я уверена, что не вы зачинщик ссоры. Верно виноват Алексей Иваныч.

— А почему же вы так думаете, Марья Ивановна?

-Да так… он такой насмешник! Я не люблю Алексея Иваныча. Он очень мне противен; а странно: ни за что б я не хотела, чтоб и я ему так же не нравилась. Это меня беспокоило бы страх.

- А как вы думаете, Марья Ивановна, вы ему нравитесь или нет?

-Мне кажется, думаю, что нравлюсь.
— Почему же вам так кажется?

-Потому что он за меня сватался.
— Сватался !Он за вас сватался Когда же? 
-В прошлом году .Месяца два до вашего приезда.

— И вы не пошли?

-Как изволите видеть. Алексей Иваныч конечно человек умный, и хорошей фамилии, и имеет состояние; но как подумаю, что надобно будет под венцом при всех с ним поцаловаться… Ни за что! ни за какие благополучия!)

Do you like documentary films? I want you to watch a peace from a documentary film «Discovering Russia» by the American correspondent .

(Вам нравятся документальные фильмы? Я предлагаю вам посмотреть короткий отрывок из документального фильма «Знакомство с Россией» американского корреспондента)

Просмотр отрывка  из документального фильма «Знакомство с Россией».
(
(Проводится чтение отрывка из книги «Капитанская дочка» на английском языке. Ученики оценивают участников кастинга. Подводятся  итоги.)

Рефлексия учебной деятельности на уроке
I’ve learnt that.... ( Я узнал, что...)

It was interesting\ not interesting to... (Было интересно\ не интересно....)

It was difficult  to... (Было трудно...)

It was east to...(Было легко...)

Итоги урока
      -Proposed to you! When?
 -Last year, two months before you came.
 -And you did not consent?
 -As you see, Alexey Iványtch is a man of wit, and of good family, to be sure, well off, too; but only to think of being obliged to kiss him before everybody under the marriage crown!

No, no; nothing in the world would induce me.”
(-Я так и обмерла, когда сказали нам, что вы намерены биться на шпагах. Как мужчины странны! За одно слово, о котором через неделю верно б они позабыли, они готовы резаться и жертвовать не только жизнию, но и совестию и благополучием тех, которые… Но я уверена, что не вы зачинщик ссоры. Верно виноват Алексей Иваныч.

— А почему же вы так думаете, Марья Ивановна?

-Да так… он такой насмешник! Я не люблю Алексея Иваныча. Он очень мне противен; а странно: ни за что б я не хотела, чтоб и я ему так же не нравилась. Это меня беспокоило бы страх.

- А как вы думаете, Марья Ивановна, вы ему нравитесь или нет?

-Мне кажется, думаю, что нравлюсь.
— Почему же вам так кажется?

-Потому что он за меня сватался.
— Сватался !Он за вас сватался Когда же? 
-В прошлом году .Месяца два до вашего приезда.

— И вы не пошли?

-Как изволите видеть. Алексей Иваныч конечно человек умный, и хорошей фамилии, и имеет состояние; но как подумаю, что надобно будет под венцом при всех с ним поцаловаться… Ни за что! ни за какие благополучия!)

(Проводится чтение отрывка из книги «Капитанская дочка» на английском языке. Ученики оценивают участников кастинга. Подводятся  итоги.)

Рефлексия учебной деятельности на уроке
I’ve learnt that.... ( Я узнал, что...)

It was interesting\ not interesting to... (Было интересно\ не интересно....)

It was difficult  to... (Было трудно...)

It was east to...(Было легко...)

Итоги урока
